

**INTERVENCIÓN DE LA PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD FORAL
EN LA INAUGURACIÓN DE LAS NUEVAS INSTALACIONES DE FIDIMA**

Estella, 25 de noviembre de 2011

- Señora Alcaldesa de Estella
- Señor Presidente de FIDIMA
- Señora Consejera de Desarrollo Rural, Industria, Empleo y Medio Ambiente
- Señor Consejero de Fomento y Vivienda
- Señor Presidente de la CEN
- Autoridades
- Empresas colaboradoras, señoras y señores.

Buenos días

Resulta gratificante participar en esta inauguración junto con los responsables de este proyecto y comprobar en primera persona que el esfuerzo compartido, la constancia y la apuesta por la **colaboración** entre empresas conlleva importantes dosis de éxito.

En Navarra somos una tierra de gente innovadora que tiene siempre la vista puesta en el progreso personal y colectivo, y la gente de FIDIMA es **un buen ejemplo** de ello porque ha buscado la colaboración entre las empresas, la suma de

ideas y fuerzas, para avanzar en el camino de la investigación y del desarrollo.

Nacisteis como el primer centro tecnológico de I+D+I especializado en medio ambiente en España, y ya eso en sí conlleva un **importante componente** de riesgo y de innovación.

Soy consciente de que no es tarea fácil, pero quiero animaros a que sigáis creyendo en la investigación en el área medioambiental porque realmente desde el Gobierno de Navarra creemos que existe un gran **potencial de futuro**, de generación de riqueza, de desarrollo y de empleo.

Promover una economía que utilice más eficazmente los recursos, que sea más verde y más competitiva, con más empleo, más cohesión social y una mayor vertebración del territorio son los **ejes de nuestro modelo económico**, y en este marco, cobran una especial relevancia proyectos como éste, que contribuyen de forma directa en esa dirección.

En el contexto actual de crisis económica, la investigación e innovación en materia ambiental nos debe permitir **diferenciarnos**, ahorrar costes, buscar alternativas más naturales, nuevos productos y nuevas soluciones. En este sentido muchas de las líneas de investigación que lleváis a cabo en FIDIMA son claves para avanzar en nuevas alternativas ambientales como la valorización de residuos, tratamiento de aguas y reducción de emisiones a la atmósfera.

Aumentar nuestra competitividad como territorio depende en gran medida de buscar una diferenciación con un alto grado de componente tecnológico y de innovación, algo por lo que Navarra apuesta con un crecimiento constante en la financiación de la I+D+I en los últimos años. Siendo esto importante, todavía lo es más que las empresas privadas inviertan **7 de cada 10** de los euros dedicados a la innovación en nuestra comunidad.

Esto supone un esfuerzo económico muy importante, y más teniendo en cuenta el momento tan complejo que estamos atravesando. Pero creo que es una de las **mejores**

inversiones que podemos hacer para garantizar el bienestar, la calidad de vida y el desarrollo futuro de Navarra.

Hay que ser muy claros: la innovación nos abre la puerta de salida de la crisis. Hace que nuestras empresas sean **viabiles por sí solas**, más competitivas, nos convierte en un foco de atracción de inversiones, ayuda a que nuestros procesos productivos sean más eficientes y, sobre todo, a crear puestos de trabajo.

Por mi parte nada más, daros la **enhorabuena** por sacar adelante este proyecto, por creer en él, por apostar de forma conjunta y bajo la fórmula de colaboración por desarrollar la actividad innovadora y por poner en valor el medioambiente como fuente de desarrollo, de futuro y de creación de riqueza.

Muchas gracias